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网友指长沙市教育局长
公布的咨询电话是空号
长沙市教育局：电话不通是因为局长正在开会，手机信号被屏蔽。
电视新闻画面可作证。

7 月 6 日，今日女报 / 凤网记者以 300 元
的价格向淘宝卖家“谢永鑫 2010”购买了一
篇 5000 字的“对照检查材料”。在记者仅告
知行业、职位，未提供任何详细信息、相关
材料的情况下，次日上午，对方发回了一篇
5079 字的电子档成品。

文章分析了这位“纪委书记”（记者）在
“四风”方面存在的突出问题，还从形式主义、

官僚主义、享乐主义、奢靡之风四个方面各
自列出了几个不痛不痒、笼统宽泛的问题，甚
至杜撰出了“平常在饭堂就餐时，饭堂管理
人员认为我是领导，所以给菜的份量特别多，
每次吃完都和‘光盘’的要求有较大距离”
的情节。

进一步细看，记者挑出文中多个段落进
行百度搜索发现，文件里的内容能在道客巴
巴、学优文库、中国人才网、范文之家等多
家网站的文章找到，而且一字不差 , 并非枪
手标榜的“纯原创”。见记者对成品并不满意，

“谢永鑫 2010”向记者提供了一份“保密资料”
用以证明自己的专业，他称自己都是模仿这份
材料里的内容来写的。随即，记者打开了这个
61000 余字、并被店家声称为“9 位厅级干部
的个人对照检查材料”的文档，里面“厅级干部”
的署名包括为蓝佛安、刘文通、欧阳志鸿等。

记者把这些“厅级干部”的名字在百度
进行搜索，百度词条显示，与蓝佛安、刘文通、
欧阳志鸿等为同一名字的领导分别为广东省
审计厅党组书记、厅长，广东省人民政府金
融工作办公室主任，广东省地质局局长、党
委书记。该文档中 9 篇材料均对个人在“四风”
方面存在的突出问题逐条进行了自我批评。

对于这份“保密资料”的真实性，记者
无从证实。至于来源，“谢永鑫 2010”表示自
己是从市委内部搞出来的，具体途径得保密。

记者收到“商品”，
所谓的原创实为拼凑

“找人代写党的群众路线教育实践活动自查
报告，将一次很好的学习机会，变成了一种应付
式的形式主义。”湖南师范大学公共管理学院社
会学系副教授胡建新表示，这种行为具有极其
不好的社会影响，应坚决反对。

他分析，这种现象的出现，并不是某些党
员干部的文化水平不高，写作能力不强的问题，
归根结底是个人态度问题。

“这些人个人态度涣散，追求形式主义，本
着‘上有政策，下有对策’的旧式思想，随意
应付。”

如何杜绝这种现象？胡建新认为，还是要
靠自觉自律。一方面，党员干部自己要自觉自律，
端正学习态度，没有需求就不会有市场；另一方
面，网络写手也应该有自觉自律的意识，即便
有市场需求，为虎作伥的事情也不去做。

（上接 A04 版）

都说淘宝是万能的，可万万没想到，万能
的淘宝还能与民主生活会联系在一起。如果现
实的情况真如上述店家所描述的那样，官员花
钱买“批评”，那么我们的“反对形式主义”在
一些地方反而给形式主义滋生了新的土壤。可以
想象，在原本要“脸红”、“出汗”、“排毒”的
民主生活会上，拿着代写材料的官员，玩的就
是一场照本宣科的“文字游戏”。如此这般，出
现连自我批评都“英雄所见略同”的尴尬情形，
也就不奇怪了。我们欣喜地看到，网络交易平台
正在进行积极的清查，但这是远远不够的。在
清理这些店铺的同时，我们还必须对这些去网
上购买批评材料的买家进行谴责甚至惩罚。

如果教育实践活动仅热衷于做表面文章，
看起来轰轰烈烈，热热闹闹，实际上就是摆摆
样子，什么思想也没有谈出来，什么问题也没
有解决，这显然违背了群众路线教育实践活动
的初衷。我们希望，在反对“四风”的活动中，
全体党员能够真的如党中央所要求的那样“照镜
子、正衣冠、洗洗澡、治治病”。

■编后
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党员干部应坚决抵制
以“形式主义”应付“整治形式主义”

“您公布的这个可以反映问题的电话居然是个空号”，“教育局搞了一个中考措施立行立改满意度
调查，有意思的是，这个满意度调查的投票方式非常奇葩，如果我投一票不满意，满意那边也会同
步增加一票，而反之不满意则不会增加”…… 近日，一名网友以《再向王局长提几个问题》为题发帖，
向长沙市教育局党委书记、局长王建华喊话，并质疑长沙市教育局领导“忽悠人”……

7 月 9 日，今日女报 / 凤网记者针对网贴中的一些问题一一进行了求证。

7 月 8 日，这个周一的
上午 11 时 14 分，一篇《再
向王局长提几个问题》的网
帖被发布在“e 度教育论坛”
长沙分站的“2014 长沙中考”
版块。

发帖人“焦虑的妮妮的”
在帖中向长沙市教育主管部
门抛出 5 个与教育、中考相
关的尖锐问题，并向“王局
长”喊话，请其解答。

其中，第一条、第二条
写道：

“ 您 在《 长 沙 晚 报 》
上 公 布 了 您 的 手 机 号 码
13907488789，说是中考中
有任何问题可以随时打电话
给您反映……可一打……居
然是个空号。”

“ 教 育 局 搞 了一 个 中
考措施立行立改满意度调
查， 有意 思的是， 这个 满
意度调查的投票方式非常
奇 葩， 如 果 我 投一 票‘ 不
满 意’，‘满 意’那边也会
同步增加一票。而反之投

‘ 满 意‘，‘ 不 满 意’ 则 不
会增加……”

此外，发帖人还就中考
的“A+、B+ 改革”提 出各
种质疑，认为其“荒谬”，是

“拍脑门”的决策。
该 帖 发 出后， 迅 速 在

这个 拥 有 522 万注 册用户
的论坛蹿红，成为“今日热
帖”。

截 至 7 月 9 日 晚 8 时，
这 条 帖 子 的 点 击 量 已 达
3174 次，回帖 172 条。

网友发帖称“局长公布空号忽悠群众”

“局长对群众公布的电
话号码是空号”，该帖中的
这一信息激发起不少网友寻
求真 相的冲动，轮番试 拨
该局长号码。

7 月 8 日 11 时 51 分，
发帖半小时后，网友“abab”
回帖称 ：“我刚打了，确实
是空号，这也太极品了吧！”

3 分钟后，网友“csssw”

跟帖 ：“电话真是空号。”
更多网友证实了这一点

后，负面评论随之而来：“做
为一级主管领导，公布的反
映问题的电话居然是空号，
不知道要说什么好。”

然而，当天下午 5 时前
后，网友又有新的发现。

网 友“abab” 称 ：“ 他
的电话开通了，上午打还是

空号， 下午 打 就可以打通
了。”

而 这 种 情 况 被“abab”
推测为“王局长看到了（网
帖）”，系舆论压力的结果。

因此，发帖人“焦虑的
妮妮的”提出另一个质疑：

“这样公布的电话有什么意
义，摆明了是忽悠人的，谁
敢保证接电话的是他本人？”

一条帖子引发的质疑

为验证网友的说法，今
日女报 / 凤网记者于 7 月 9
日 上 午 10 时、 下 午 4 时，
四次致电 13907488789。电
话 那头两次占线，两次 无
人接听。

7 月 9 日下午 5 时， 今
日女报 / 凤网记者来到长沙
市教育局求证此事，宣传统
战处处长王本蛟告诉记者：

“局长这个号码，是他多少
年一直在使用的，并不是网
友所说的‘空号’。”

“之所以打不通，是因
为当天上午，在开全市文明
创建工作推进会，手机信号
被屏蔽。与会者都能证实，
电视新闻画面都能印证。”

“今天一整天，他都在
开民主生活会，所以无法接
听来电。”

据王本蛟回忆，自 7 月
8 日中午从会场回到办公室，
长沙市教育局党委书记、局
长王建华的手机就没怎么
停歇，“响个不停”。

虽然自己的号码早已对
社会公布，时常接到各类咨
询、建议电话，但机主王建
华或许没能料到，为何来电
潮会突然汹涌而至。

“一分钟好几个，响一
下 就 挂了， 都 来 不 及 接。”
王本蛟描述，“昨天中午就
不下两百个。”

“当然，致电的市民大
多是秉着负责的态度，去伪
存真，验证网帖内容是否属
实。”王本蛟说，作为当事
人的王建华没有觉得太意外
或委屈，“因为事实很清楚，
没有必要解释。当然，电话

依旧畅通，欢迎市民举报、
投诉违规行为。”

7 月 9 日，“初升高”学
生家长蒋正良告诉记者，7
月 8 日晚上 8 时许，他听说
朋友拨通了王建华局长的电
话，并就孩子的升学问题进
行了咨询。“我也拨了过去，
电话是畅通的。”蒋正良说，

“我就高中录取政策向他请
教， 他 用 8 分 钟 左 右的时
间对我进行了比较细致的回
复。”

 “局长这个号码已经使用多年，并不是网友所说的‘空号’”

“作为单位一把手，既然公布了电
话，就肯定会遵守诚信，不可能把它
变成空号。”王本蛟告诉记者，仅今年
内，王建华就三次向媒体公布自己的
手机号，欢迎群众举报、投诉违规招
生行为。记者在“华声在线”等媒体网
络平台上，均查找到相关新闻稿件。

之所以被卷入这个“漩涡”，王本
蛟分析，“也许是这段时间教育比较受
关注，正值中招高招的时候”。

网友反映今年“四大名校”（湖南
师范大学附属中学、长郡中学、雅礼
中学、长沙市第一中学）难进，是今
年中考录取政策变化的结果：往年采
取的等第划分方式只有 A、B、C、D、
E 五个等第，今年再在 A 和 B 等第基
础上划定 A+ 和 B+，出现了七个等第，
导致“掐尖录取”。

王本蛟称，长沙中考等级制度之
所以从 2014 年开始由原来的五等过度
到了现在的七等，增加了A+ 和 B+ 两
个等级，主要考虑的是以前划分为五
等的情况下，踩线的人数比较多。拉
开档次，是增设等级的主要初衷。

而网帖中提到的“中考措施立行
立改满意度调查”中对“满意”与“不
满意”投票的质疑，王本蛟回应，该
调查不是教育局组织的，而是市里的
群众路线教育实践活动的一部分。7 月
9 日下午 6 时许，本报记者试图联系该
调查主办方，但对方已经下班。

7 月 9 日 22 时 30 分，记者点开“星
辰在线”上的“长沙市教育局立行立改
措施满意度调查”, 试图验证网帖中“投
票统计有误”的问题是否存在。记者
点击“不满意”，发现“不满意”投票
数由“16960 票”增加至“16961 票”，
而“满意”的投票数并未增加，仍保持

“29841 票”不变 , 没有错误。
王本蛟告诉记者，针对网友反映

的多个问题，他们或将统一回复。

长沙市教育局：
网帖所涉问题，
或将统一回复

今日女报 / 凤网记者 凌晴
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7 月 9 日 22 时
30 分， 记 者 参
与“长沙市教育
局立行立改措施
满意度调查”，
投票过程中并无
统计错误。


